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IV Международный форум-выставка «Чистая страна» прошел с 1 по 3 марта в 

Технопарке Сколково. Его организатором традиционно выступила Ассоциация 

организаций, операторов и специалистов в сфере обращения с отходами «Чистая 

страна» при поддержке Минприроды РФ и Минпромторга РФ. 

Площадку мероприятия посетило порядка пяти тысяч участников из России и других 

стран. Программа включала сессии, посвященные всем направлениям национального 

проекта «Экология», а также подписание соглашений и обмен деловыми контактами. 

Одними из главных тем форума на этот раз стали вопросы технологической и 

экологической безопасности, работа отрасли обращения с ТКО, инструменты 

зелёного финансирования, перспективы заработка на ВМР и новые смыслы РОП. 

Среди новинок, представленных на выставке, интересным открытием стала 

разработка российской компании Хома, которой удалось разработать покрытие для 

одноразового бумажного стаканчика, оно позволяет его переработать или 

разложиться без образования микропластика, стаканчики с таким покрытием уже 

вышли в производство. 

 

Несмотря на большой технологический и продуктовый потенциал в области 

переработки органических отходов, регоператоры и торговые сети указывают на ряд 

барьеров, с которыми они сталкиваются в своей работе. При этом, по мнению 

экспертов, наиболее возможным способом избежать образования зловонного 

фильтрата, на который могут жаловаться жители, это развитие технологий 

компостирования и фудшеринга. Об этом шла речь на панельной сессии в рамках 

форума-выставки «Чистая страна». 

По мнению заместителя генерального директора ГК ЭкоЛайн Елены Вишняковой, для 

выполнения задачи в будущем все типовые проекты комплексов по переработке 

отходов должны предусматривать технологии компостирования и не получать без 

этого финансирование от государства. Она также выразила уверенность, что 

развитие фудшеринга и запрет на захоронение, органики помогут справиться с 

проблемой образования органических отходов. 

Руководитель направления по взаимодействию с органами власти Движения 

«Раздельный сбор» Анна Гаркуша привела примеры из международного опыта и 

отметила на необходимость создания в России единого понятия пищевых отходов и 

проведение их инвентаризации. 

 

Партнёрами форума выступили ПАО «Норникель», ГК «РОСАТОМ», ООО «СИБУР», 

ООО «ЕВРАЗ», ООО «Завод КДМ», медиагруппа «Комсомольская правда». 

Технологический партнёр форума - социальная сеть VK. 


